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АННОТАЦИЯ
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Цель исследования: выявление особенностей социально-психологической адаптации работников предприятия общественного питания, разработка проекта «Социально-психологическая поддержка адаптации персонала ООО «Изи Суп»».
Объект исследования: система социально-психологической адаптации работников предприятия.
Методы исследования: теоретический анализ научной литературы по проблеме исследования; опрос и тестирование: «Анкета адаптации сотрудника в организации», «Оценка программы ориентации сотрудников в процессе адаптации», методика «Оценка организационной культуры» Камерона-Куинна, «Методика измерения лояльности» С.С. Баранской, Индекс групповой сплоченности Р.Э. Сишора; методы математической статистики; проектный подход.
Полученные результаты и их новизна. Показано, что в структуре социально-психологической адаптации работников предприятий общественного питания преобладает психофизиологический компонент (приспособление к сменному графику работы, высокому уровню психических и физических нагрузок). Высокую значимость имеет адаптация в коллективе, поскольку слаженная коллективная работа сотрудников определяет имидж предприятия общественного питания. В эмпирическом исследовании установлено, что на предприятии ООО «Изи отсутствует системный подход к процессу адаптации персонала. Выявлен низкий уровень приверженности организационной культуре предприятия, лояльности к организации и сплоченности коллектива. Представлены результаты реализации проекта «Социально-психологическая поддержка адаптации персонала ООО «Изи Суп»» и оценка эффективности разработанной программы мероприятий.
Практическая значимость исследования выражается в том, что полученные данные могут быть использованы предприятием для работы с новыми сотрудниками и помощи им в социально-психологической адаптации. Выявление особенностей социально-психологической адаптации сотрудников на предприятии позволит правильно оценивать их и создавать необходимые условия для благополучной адаптации. Это позволит избежать среди новых сотрудников появления стресса и эмоционального дискомфорта.
Автор работы подтверждает, что приведенный в работе материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические и методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.
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The purpose of the study: to identify the features of the socio-psychological adaptation of employees of the catering company, the development of the project «Socio-psychological support for the adaptation of the staff of LLC «Easy Soup».
The object of research: the system of socio-psychological adaptation of employees of the enterprise.
Research methods: theoretical analysis of scientific literature on the research problem; survey and testing: «Questionnaire of employee adaptation in the organization», «Evaluation of the employee orientation program in the process of adaptation», Cameron-Quinn's methodology «Assessment of organizational culture», S.S. Baranskaya's «Methodology loyalty measurement», R.E. Sishor's Group Cohesion Index; methods mathematical statistics; project approach.
The results obtained and their novelty. It is shown that the psychophysiological component prevails in the structure of socio-psychological adaptation of employees of public catering enterprises (adaptation to a shift work schedule, a high level of mental and physical exertion). Adaptation in a team is of high importance, since the well-coordinated collective work of employees determines the image of a catering company. In an empirical study, it was found that the company «Easy Soup» does not have a systematic approach to the process of personnel adaptation. The low level of commitment to the organizational culture of the enterprise, loyalty to the organization and team cohesion was revealed. The results of the implementation of the project «Socio-psychological support for the adaptation of the staff of LLC «Easy Soup» and the evaluation of the effectiveness of the developed program of activities are presented.
The practical significance of the study is expressed in the fact that the data obtained can be used by the enterprise to work with new employees and help them in socio-psychological adaptation. Identifying the features of the socio-psychological adaptation of employees at the enterprise will allow them to be correctly assessed and create the necessary conditions for a successful adaptation. This will help to avoid stress and emotional discomfort among new employees.
The author of the work confirms that the material presented in the work correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological and methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.
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